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ЗЕМЛЯ ИЛИ ВЫПЛАТА — 
МОЖНО ВЫБИРАТЬ

Губернатор Севастополя Михаил Развожаев вместе с депутатами 
и председателем Заксобрания Владимиром Немцевым внесли зако-
нопроект, благодаря которому все категории граждан, имеющие 
право на приобретение земельного участка в собственность, смогут 
получать или земельные участки, или выплату в 1 миллион рублей.

Теперь участники СВО, много-
детные семьи, репрессированные 
граждане, чернобыльцы, те, ко-
му по законам Севастополя 720-ЗС 
«О  социальной поддержке участ-
ников специальной военной опера-
ции, членов их семей и членов се-
мей погибших (умерших) участни-
ков специальной военной операции 
в городе Севастополе и о внесении 
изменений в некоторые законода-
тельные акты города Севастополя» 
и 269-ЗС «О предоставлении земель-
ных участков, находящихся в соб-
ственности города Севастополя, 

отдельным категориям граждан 
в собственность бесплатно» предо-
ставляются бесплатно земельные 
участки, смогут получить взамен 
земельного участка выплату.

Суть поправки состоит в том, что 
люди сами могут решить, необхо-
дим им непосредственно участок 
либо же они готовы получить вза-
мен деньги в размере 1 млн рублей.

«Ещё раз подчеркну, что это аль-
тернативная мера. Те люди, которые 
хотят дождаться земельного участ-
ка, остаются в очереди, и этот зе-
мельный участок получат. Те, кому 

деньги нужны по разным жизненным 
обстоятельствам, — получат 1 мил-
лион рублей»,  — отметил Михаил 
Развожаев.

Этот вопрос неоднократно подни-
мался на встречах с семьями воен-
нослужащих, во время прямых эфи-
ров с губернатором на телеканале 
СТВ многодетные севастопольцы 
тоже об этом спрашивали. Многие 
говорили, что предпочтут денеж-
ную компенсацию.

Жители города смогут начать об-
ращаться за  выплатой, как толь-
ко закон вступит в силу. В насто-
ящее время в  резервном фонде 
Правительства Севастополя уже за-
резервировано 100 миллионов ру-
блей. Кроме того, работа над поис-
ком дополнительного источника 
финансирования этой меры под-
держки продолжится.
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Издаётся с декабря 1917 года



КАПРЕМОНТ ШКОЛ
В Севастополе продолжа-
ется реализация прези-
дентской программы капи-
тального ремонта школ. 

В школе № 4 выполняется 
стяжка полов, ведутся шту-
катурные, фасадные и кро-
вельные работы. Ход ремон-
та на  объекте проверил и. 
о. заместителя губернатора 
Павел Иено.

«В президентской програм-
ме капремонта школа № 4 — 
одна из самых масштабных, 
ремонт ведём сразу в четы-
рёх корпусах, а  также бла-
гоустраиваем большую тер-
риторию внутри. Сейчас 
на объекте работает более 
120 строителей, объём работ 
предстоит колоссальный. 
Темпы необходимо нарас-
тить, количество строите-
лей увеличить», — проком-
ментировал ход работ Павел 
Иено.

Он также поручил подряд-
чику за лето завершить все 
мокрые процессы ремон-
та и приступить к отделке. 
Ход работ и. о. заместите-
ля губернатора будет прове-
рять лично еженедельно.

Здание школы 1976  го-
да постройки, здесь учится 
955 человек. Для размеще-
ния всех учеников сотруд-
никам приходилось свои-
ми силами переоборудовать 
под классы всевозможные 
помещения. Также в  шко-
ле протекала кровля, обвет-
шал фасад, территория ну-
ждается в благоустройстве. 
Завершить капитальный 
ремонт планируется к кон-
цу 2024 года.

Ход капитального ремон-
та в школах № 17 и 41 прове-
рил заместитель губернато-
ра Игорь Михеев совместно 
с руководителями департа-
мента образования и науки 
и департамента капиталь-
ного строительства.

Школа № 41 построена 
в 1960 году, здесь числится 
831 ученик. В здании силь-
но протекала кровля, по фа-
саду пошли трещины. В хо-
де капремонта планиру-
ется укрепить фундамент, 
поставить новые пожарные 

лестницы, благоустроить 
территорию.

Ш ко ла № 17  по с т р о е-
на в 1953 году, в ней учатся 
592 ребёнка. Центральный 
вход с крыльцом находил-
ся в  аварийном состоя-
нии и был закрыт, ученики 
пользовались другими вхо-
дами в здание. Также шко-
лу подтапливали грунто-
вые воды, устаревшие ком-
муникации давали течь, 
а в мастерской обветшала 
кровля.

В  у че бн ы х з а в е ден и-
ях до  этого года ни  разу 
не  проводился капиталь-
ный ремонт.

«Основное здание шко-
лы № 17 готово на 35 %, пла-
нируем, что школьники ся-
дут за парты в конце этого 
года. Строительная готов-
ность школы № 41  — 20 %, 
школа большая, капремонт 
рассчитан на два года, но по-
ставил задачу подрядчикам 

завершить работы в первом 
квартале 2025 года. Напомню, 
что по поручению губернато-
ра Михаила Владимировича 
Развожаева мы осуществля-
ем комплексный подход к ка-
питальному ремонту школ, 
поэтому в  школах благоу-
строят и прилегающие тер-
ритории. Будем делать всё 
для того, чтобы все севасто-
польские школьники и учите-
ля учились и работали в ком-
фортных для них условиях», — 
подчеркнул Игорь Михеев.

Помимо основного зда-
ния, на  территории шко-
лы № 17 также ремонтируют 
мастерские.

НА ОСОБОМ КОНТРОЛЕ
В Ласпи начался ремонт противообвальной галереи. Ход ра-

бот проверил и. о. заместителя губернатора Павел Иено.

«Видел многочисленные со-
общения жителей, что теперь 
дорога на ЮБК и обратно за-
нимает больше времени из-
за пробок. Отмечу, на данном 
участке дорог организовано 
реверсивное движение, регули-
руемое специальным светофо-
ром. Неудобства могут быть 
особенно в выходные дни, когда 
поток машин значительно уве-
личивается. Прошу отнестись 
с  пониманием. Напомню, что 
существует альтернативный 
маршрут через Байдарские во-
рота», — сообщил Павел Иено.

И. о. замгубернатора отметил, 
что в ходе ремонта планирует-

ся восстановить бетонные по-
верхности всей конструкции, 
обновить кровлю, заменить 
металлические барьерные 
ограждения с  обеих сторон 
проезжей части, уложить но-
вый асфальт на проезжей части 
и обустроить тротуары.

«Обговорили с подрядчиком 
проблемные вопросы и  сроки 
выполнения работ. Закончить 
ремонт постараемся досрочно. 
Объект стоит на моём особом 
контроле», — подчеркнул Па-
вел Иено.

Ремонт галереи проводится 
в  рамках нацпроекта «Безо-
пасные качественные дороги».

ВНУТРИКВАРТАЛЬНЫЕ ДОРОГИ
Порядок организации и проведения работ по ремонту вну-

триквартальных дорог в Севастополе утвердили на заседании 
Правительства.

«Помимо дорог общего поль-
зования регионального значе-
ния, которые мы ремонтируем 
по  нацпроекту «Безопасные 
качественные дороги», у  нас 
есть много дорог, которые на-
ходятся между многоквартир-
ными домами или, наоборот, 
являются подъездами к  СНТ 
и ИЖС. Их тоже нужно приво-
дить в порядок, и ранее я по-
ручал коллегам провести их 
инвентаризацию», — отметил 
губернатор Михаил Развожаев. 

Специалисты выявили более 
тысячи дорог, которые сейчас 
не стоят на балансе и которые 
нужно приводить в норматив-
ное состояние. Согласно при-
нятому документу, брать доро-
ги на баланс и ремонтировать 
их будут два ведомства:
• внутриквартальными доро-

гами к многоквартирным до-
мам, как и раньше, будет за-
ниматься департамент го-
родского хозяйства;

• подъездами к частному сек-
тору займётся департа-
мент транспорта и разви-

тия дорожно-транспортной 
инфраструктуры. 
«Понятно, что одновремен-

но всё отремонтировать мы 
не сможем — это потребует 
больших ресурсов. Поэтому при 
обоих департаментах будут 
созданы комиссии, которые 
определят, какие дороги нуж-
но ремонтировать в  первую 
очередь: это участки, которые 
требуют немедленного ремон-
та; дороги, ведущие к социаль-
ным объектам; также при при-
оритизации будут учитывать 
количество населения в том 
или ином микрорайоне. Решим 
вопрос с  финансированием 
и приступим к работам», — до-
бавил глава города. 

Ремонт внутрикварталь-
ных дорог в Севастополе идёт 
с 2021 года. Так, в числе отре-
монтированных объектов  — 
часть улицы Индустриальной, 
подъезд к  аэродрому «Юха-
рина Балка» — СНТ «Ветерок», 
подъезд и площадка для сто-
янки автотранспорта на улице 
Четвертакова, 13 и другие.

В ЭТОМ ГОДУ КАПРЕМОНТ 
ВЕДЁТСЯ НА 12 ОБЪЕКТАХ 
В 8 ШКОЛАХ:
• ШКОЛА Nº 4 (ул. Флагманская, 

2) – ОСНОВНОЕ ЗДАНИЕ ШКОЛЫ;
• ШКОЛА Nº 39 (ул. ОчакОвцев, 

25) – ОСНОВНОЕ ЗДАНИЕ ШКОЛЫ, 
МАСТЕРСКИЕ, ТИР;

• ГИМНАЗИЯ Nº 10 (пр. пОбеды, 
30) – ОСНОВНОЕ ЗДАНИЕ ШКОЛЫ;

• ШКОЛА Nº 41 (ул. гОрпищенкО, 
39) – ОСНОВНОЕ ЗДАНИЕ ШКОЛЫ;

• ШКОЛА Nº 13 (ул. первОмайская, 
1) – ОСНОВНОЕ ЗДАНИЕ ШКОЛЫ, 
ЗДАНИЕ ДОПРИЗЫВНОЙ ПОДГО-
ТОВКИ, ЗДАНИЕ СТОЛОВОЙ;

• ШКОЛА Nº 17 (ул. Тимирязева 1) – 
ОСНОВНОЕ ЗДАНИЕ ШКОЛЫ;

• ШКОЛА Nº 47 (ул. сОлнечная, 11) – 
ЗДАНИЕ НАЧАЛЬНОЙ ШКОЛЫ;

• ШКОЛА Nº 9 (ул. челюскинцев, 
28) – ОСНОВНОЕ ЗДАНИЕ ШКОЛЫ. 

Фото Юлии Боярской
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« Д о р о г и е  с е в а с т о 
польцы! Поздравляю вас 
с Днём города!

Сегодн я мы отмечаем 
241 год со  дня основания 
Севастополя. Имя  нашего 
героического города, дваж-
ды восстававшего из пепла, 
в России и мире стало абсо-
лютным синонимом героиз-
ма и беспримерной отваги. 

11  ма я 1944  года, сп у-
стя два дня после освобо-
ждения Севастополя от не-
мец ко - ф а ш ис т с к и х з а-
х ват чиков, Конс та н т ин 
Георгиевич Паустовский 
писал:  «Бессмертное имя 
«Севастополь» знает весь 
м и р  — о т   Г р ен ла н д и и 
до  мыса Горн и  от  Аляски 

до  Сиднея. И  это имя бу-
дет всегда сиять в веках, как 
символ мужества и  любви 
к своему Отечеству». 

Прош ло 80 лет, а  эти 
с лова не  теряют своей 
актуальности. 

Потому что Севастополь — 
это город невероя т ной 
стойкости. Как невозможно 
было сломить его жителей 
в первую и вторую героиче-
скую оборону, так не дрог-
нули севастопольцы и сей-
час, во время специальной 
военной операции. Многие 
пошли на фронт защищать 
русский мир. Те, кто оста-
лись в тылу, помогают на-
шим бойцам и  заботятся 
о них. 

З н а ю  т о ч н о:  к а к   б ы 
ни пытались враги нас за-
пугать, у них никогда ни-
чего не получится. Жители 
Города-Героя всегда вме-
сте, защищают и  поддер-
живают друг друга. Такой 
сплочённости я  не  видел 
больше нигде, и она доро-
гого стоит. 

И сегодня, в день рожде-
ния Города-Героя, я  же-
лаю нам всем скорейшей 
Победы. Пусть в  каждом 
севастопольском доме бу-
дет благополучие, добро 
и радость. 

С праздником!»

Губернатор Севастополя  
Михаил Развожаев

В День города в Севас тополе по традиции открыли 
обновлённую Доску почёта. На неё ежегодно зано-
сят жителей и трудовые коллективы за значительный 
вклад в развитие разных сфер жизни города.

«Самое главное в жизни каж-
дого человека — это найти своё 
место в жизни, своё призвание. 
Тогда будут гореть глаза, тог-
да любое дело будет по плечу! 
Занесение на Доску почёта — 
это наше признание тем, кто 
каждый день выходит на рабо-
ту, чтобы сделать Севастополь 
лучше. Это  учителя и  врачи, 
волонтёры и журналисты, спа-
сатели и военнослужащие, тре-
неры и соцработники, водители 
и рабочие. Каждый из этих лю-
дей — замечательный специа-
лист, ответственный и надёж-
ный человек, который любит 
город всей душой!» — отметил 
губернатор Михаил Развожаев.

На Доску почёта в этом году 
занесены трудовые коллективы:
• внутригородского муни-

ципального образования 
Верхнесадовский муници-
пальный округ (глава — Елена 
Кравцова);

• образовательного цен-
тра «Бухта Казачья» имени 
810-й отдельной гвардейской 
орденов Жукова, Ушакова 
бригады морской пехоты (ди-
ректор — Татьяна Донцова);

• Балаклавского рудоуправ-
ления им. А. М. Горького (ге-
неральный директор — 
Владислав Шмельков);

• предприятия «Водоканал» 
(директор — Алексей 
Степакин);

• Севастопольской детской му-
зыкальной школы № 1 имени 
Н. А. Римского-Корсакова (ди-
ректор — Татьяна Ким);

• Специализированного до-
ма ребёнка для детей с пора-
жением центральной нерв-
ной системы и нарушением 
психики (главный врач — 
Ангелина Орехова);

• предприятия «Царь хлеб» (ди-
ректор — Алексей Кисель);

• общества с ограниченной от-
ветственностью «СУ-82» (гене-
ральный директор — Сергей 
Кагиян).
За значительный вклад в раз-

витие культуры, строительства, 
промышленности, транспорт-
ной системы, жилищно-комму-
нального, сельского хозяйства, 
здравоохранения, образования, 
физической культуры и спорта, 
средств массовой информации, 
социальной сферы Севастопо-
ля, развитие институтов граж-
данского общества, доброволь-
чества (волонтёрства), защиту 
Отечества, безопасности и прав 
граждан в городе на Доску по-
чёта занесены:
• Наталья Александрова, мето-

дист Центра дополнительного 

образования «Малая акаде-
мия наук»;

• Анна Афанасенко, воспита-
тель детского сада № 107;

• Виктор Бабенко, электрога-
зосварщик 6-го разряда пред-
приятия «Севтеплоэнерго»;

• Анатолий Васюра, води-
тель категории C, Е участка 
специальной техники отде-
ла транспорта (специально-
го и служебного) предпри-
ятия «Севэлектроавтотранс 
им. А. С. Круподёрова»;

• Екатерина Виноградова, ру-
ководитель гуманитарной 
миссии Севастопольского 
Благочиния 
Симферопольской 
и Крымской епархии 
Крымской митрополии 
Русской православной церк-
ви (Московский патриархат);

• Руслан Давиденко, тре-
нер-преподаватель спортив-
ной школы олимпийского ре-
зерва № 4 по боксу;

• Дмитрий Жидков, заведую-
щий терапевтическим отделе-
нием стационара — врач-те-
рапевт терапевтического 
отделения стационара город-
ской больницы № 9;

• Людмила Кара-Гяур, артист 
драмы − ведущий мастер сце-
ны Севастопольского ака-
демического русского дра-
матического театра имени 
А. В. Луначарского;

• Александр Карякин, началь-
ник управления уголовно-
го розыска УМВД России 
по г. Севастополю, полковник 
полиции;

• Сергей Ковалевский, капи-
тан СРТМ-К «Конструктор 
Байбаков» общества с огра-
ниченной ответственностью 
«Голден Фиш»;

• Ольга Коваленко, за-
меститель председате-
ля Севастопольской реги-
ональной благотворитель-
ной организации поддержки 
гражданских инициатив 
«Защитники», руководитель 
волонтёрского подразделе-
ния «Маскировочные сети 
из Севастополя с любовью»;

• Владимир Мелянский, кор-
респондент редакции теле-
видения Севастопольской 
телерадиокомпании;

• Роман Похиленко, помощник 
начальника караула 2-й по-
жарно-спасательной ча-

сти 1-го пожарно-спасатель-
ного отряда федеральной 
противопожарной службы 
Государственной противо-
пожарной службы Главного 
управления МЧС России 
по г. Севастополю, стар-
ший прапорщик внутренней 
службы;

• Оксана Решетова, соци-
альный работник отделе-
ния социального обслу-
живания на дому граждан 
пожилого возраста и ин-
валидов Севастопольского 
городского комплексно-
го центра социального 
обслуживания;

• Андрей Селёдкин, старший 
гальваник цеха 1127-го ре-
монтного завода ракетно-ар-
тиллерийского вооружения 
Черноморского флота; 

• Алексей Ткач, производи-
тель работ общества с огра-
ниченной ответственностью 
«СпецСтройЭксперт».

ДОСКА ПОЧЁТА

Председатель Совета Фе-
дерации Валентина Мат-
виенко о Севастополе:
«Сложно переоценить его 
значение для обеспечения 
безопасности и обороно-
способности России, реше-
ния транспортно-логисти-
ческих задач в акватории 
Чёрного моря»
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Евгений Балицкий, губернатор Запорожской области: 
«С первого дня Севастополь и его жители оказывают 
нашей области неоценимую шефскую помощь и под-
держку, одними из первых протянув руку помощи 
в самое непростое время»

Сергей Аксёнов, глава Крыма: «Севастополь – наш са-
мый близкий, братский регион. Мы вместе работаем, 
вместе противостоим врагам, вместе идём к Победе»

ПОЧЁТНЫЙ ГРАЖДАНИН

В большом зале Законода-
тельного Собрания Севасто-
поля в  День города торже-
ственно вручили знак отличия 
«Почётный гражданин города 
Севастополя» адмиралу, ко-
мандующему Черноморским 
флотом с 2013 по 2018 годы 
Александру Витко.

С ходатайством о награж-
дении адмиралов Алексан-
дра Витко и Игоря Касатонова 
ранее выступили губернатор 
Михаил Развожаев и предсе-
датель Заксобрания Влади-
мир Немцев. Игорь Касатонов 
на церемонии присутствовать 
не смог, ему знак отличия вру-
чат позже.

«Александр Викторович Вит-
ко командовал Черноморским 
флотом с 2013 по 2018 годы. 
Он  был одним из  активней-
ших участников Русской весны. 
Именно он 19 марта 2014 года 
предостерёг военно-морские 
силы Украины от применения 
насилия, именно благодаря его 
мужеству и стратегическому 
таланту возвращение Сева-
стополя в Россию прошло бес-
кровно. Поздравляю Александра 
Викторовича с  присвоением 
звания почётного гражданина. 
Севастополь гордится вами, 

адмирал!» — подчеркнул Ми-
хаил Развожаев.

Торжественное мероприя-
тие началось с выноса флагов, 
исполнения гимнов Россий-
ской Федерации и Города-Ге-
роя. Далее председатель За-
конодательного Собрания 
Севастополя Владимир Нем-
цев вручил Александру Вит-
ко нагрудный знак, грамоту 
и  удостоверение почётного 
гражданина.

«Большое спасибо за оказан-
ную честь! Сегодня я прекло-
няю голову перед погибшими 
ребятами во время СВО, перед 
ребятами, которые сейчас му-
жественно защищают нашу 
Родину на линии боевого сопри-
косновения. Мне очень больно, 
что я не вместе со своими бо-
евыми товарищами. Но я де-
лал, делаю и буду делать всё, 
чтобы наш флот был сильнее. 
Мы  сделаем всё возможное 
и невозможное ради нашей По-
беды, будущего, счастья наших 
детей. Да здравствует наша 
великая Россия! Да здравству-
ет наш самый любимый, самый 
красивый, самый героический 
город Севастополь!» — поде-
лился почётный гражданин Го-
рода-Героя Александр Витко.

14  июня в  Севастополе 
прошли торжественные меро-
приятия. Утром на площади 
перед Севастопольским го-
сударственным университе-
том активисты, доброволь-
цы, представители студенче-
ских и  школьных трудовых 
отрядов, волонтёров Победы, 
Юнармии, «Движения Пер-
вых» вместе с  курсанта-
ми Черноморского высше-
го военно-морского орденов 
Нахимова и Красной Звезды 
училища имени П.  С.  Нахи-
мова развернули большой 
флаг города. К  участникам 
присоединились заместитель 
губернатора Игорь Михеев 
и  депутат Государственной 
Думы Дмитрий Белик.

«Наша молодёжь знает, что 
Севастополь — легендарный, 
Севастополь — Город-Герой, 
город русских моряков и колы-
бель Черноморского флота. 
Ребята с  гордостью прини-
мают участие в развёртыва-
нии флага. Сегодня в универси-
тете было много студентов, 
ребята останавливались по-
смотреть на наш флаг, спеть 
со всеми гимн. Очень хорошая 
традиция у нас сложилась в го-
роде с развёртыванием флага 
России и Севастополя!» — под-
черкнул Игорь Михеев.

Впечатлениями делились 
севастопольские студенты:

«Держу флаг с чувством гор-
дости за свою страну, за свой 
город, за достижения страны. 
Я  люблю Севастополь за  его 
красоту, историю. Это  мой 
родной город».

«Горжусь городом, пото-
му что, во-первых, это город 
воинской славы, город, кото-
рый прошёл две великие оборо-
ны, две великие войны. Я горд 
учиться здесь».

Также состоялся откры-
тый турнир по домино, кото-
рый был приурочен ко Дню 
России и Дню города. В со-
стязаниях приняли участие 
более 50 человек. Турнир 
прошёл по  правилам игры 
в  домино по  швейцарской 
системе и  состоял из  семи 
туров.

В городе прошёл и большой 
флешмоб — перед покупате-
лями гипермаркета «Большое 
Яблоко» в ТЦ «Муссон» состо-
ялось красочное танцеваль-
ное представление, после ко-
торого работники и посети-
тели вместе с  участниками 
флешмоба исполнили гимн 
Города-Героя.

Днём в  Парке Победы со-
стоялся праздничный кон-
церт «Севастополь  — глав-
ный герой». Чуть позже, ве-
чером, на  летней эстраде 
«Ракушка» прошла расширен-
ная версия концерта. Рядом, 
на Приморском бульваре, мо-
лодёжь Севастополя прове-
ла мастер-классы по росписи 
холщовых сумок, изготовле-
нию мозаики из стеклянной 
гальки и рисованию откры-
ток. Участники смогли нари-
совать или выложить из галь-
ки красивые виды и  па-
мятные места Севастополя 
и забрать получившееся из-
делие на память.

Как и в День России, жите-
ли и гости города могли на-
писать письма поддержки 
участникам спецоперации — 
добровольцы Севастополя пе-
редадут в  зону проведения 
СВО более 300 весточек, а так-
же получить ленту-триколор 
как знак уважения к истории 
России и Севастополя.

Вот что  в   День горо-
да о  Севастополе говорили 
жители:

«Родной любимый город, са-
мый лучший город на  Земле. 
Куда бы ни ездили, всё равно 
возвращаемся с большой любо-
вью, с большой радостью».

«Он очень добрый, очень 
красивый, доброжелатель-
ные люди, по-моему, все 
в Севастополе, море, красота, 
комфорт, уют».

«Такое же чувство, как ког-
да праздник в нашем доме, лю-
бой — день рождения ребён-
ка, день рождения родителей, 
это  же наш любимый город, 
Севастополь. Дети наши очень 
его любят и  воспитывают-
ся в состоянии патриотизма, 
любви к Родине».

День завершился празд-
ничным концертом «Музыка 
на  закате», подготовлен-
ным музеем-заповедни-
ком «Херсонес Таврический». 
На концерте прозвучали ми-
ровые хиты и авторская му-
зыка в исполнении Максима 
Перова. Гости провели празд-
ничный вечер у  моря, си-
дя на  траве, встретили за-
кат и насладились живопис-
ными видами Херсонеса 
Таврического.

КАК ОТПРАЗДНОВАЛ 
СЕВАСТОПОЛЬ

Денис Пушилин, глава 
Донецкой Народной 
Республики:
«Севастополь – это ме-
сто, где каждый камень 
пропитан историей, где 
каждый уголок наполнен 
духом величия. Это уди-
вительное место, в кото-
ром живут добрые, отзы-
вчивые и трудолюбивые 
люди»

Антон Шкаплеров,  
космонавт-испытатель, 
Герой России:
«Городу желаю развития 
и процветания! Я очень 
горжусь, что родился 
и вырос в легендарном 
Севастополе!»
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ВРАЧ – ЭТО СЛУЖЕНИЕ

14 июня наш город отметил 241-й день рождения. 
Ежегодно в этот праздничный день на городской 
Доске почёта обновляют портреты. Врачи и учителя, 
волонтёры и воспитатели, артисты, тренеры, водители 
и трудовые коллективы городских предприятий — каж-
дым из них без сомнения гордится Севастополь.

Еженедельно мы будем рас-
сказывать вам о людях, чьи 
успехи, достигнутые в про-
фессиональной деятельно-
сти, были высоко оценены 
жителями города.

Как говорил Антон Пав-
лович Чехов, профессия вра-
ча — это подвиг. Она требу-
ет самоотвержения, чистоты 
души и  чистоты помыслов. 
Именно такой врач — герой 
нашей сегодняшней истории. 
Дмитрий Борисович Жидков, 
заведующий терапевтиче-
ским отделением стациона-
ра — врач-терапевт терапев-
тического отделения стаци-
онара городской больницы 
№  9.
— Дмитрий Борисович, как вы 
пришли в профессию?

— В  возрасте пример-
но шести лет я  уже точно 
знал, что буду врачом, по-
тому что этого очень хотела 
моя мама. С самого детства 
она так увлекательно рас-
сказывала мне об этой про-
фессии, что у  меня не  бы-
ло сомнений, кем я  стану, 
когда вырасту. В возрасте 14 
лет начался мой трудовой 
стаж в  должности санита-
ра в первой городской боль-
нице. В отделении травма-
тологии я был сначала па-
латным санитаром, потом 
санитаром процедурного 
кабинета, позже стал сани-
таром операционной. После 
этой работы я  был чётко 
уверен, что выбор профес-
сии правильный, и  посту-
пил в  Симферопольский 
медицинский универси-
тет. Окончил его и с 2001 го-

да работал в городской боль-
нице № 9. Потом был пе-
рерыв в  восемь лет, когда 
я работал в других больни-
цах, и  в  2018  году вернул-
ся в  «девятку». Здесь пла-
нирую работать до пенсии 
(смеётся). Я счастливый че-
ловек, потому что занима-
юсь любимым делом. У нас 
замечательный коллектив, 
прекрасный главный врач 
Елена Васильевна. С многи-
ми коллегами мы как семья 

уже, знаем друг друга боль-
ше 20 лет, вместе, единым 
фронтом, прошли ковид.
— Если бы вы не стали вра-
чом, то какую профессию бы 
выбрали?

— Стал  бы военным или 
военным врачом. Мой отец — 
кадровый военный, он очень 
много сделал для моего вос-
питания и  становления. 
Именно он предложил мне 
пойти работать санитаром, 
чтобы понять, моё это или 
нет.
— Как пандемия коронавиру-
са изменила вашу работу, а что 
осталось неизменным?

— Неизменно главное  — 
для нас на первом месте был 
и всегда остаётся пациент. 
С учётом того, что мы тера-
певтическое отделение, мы 
встречаем пациента, когда 
у  него появляются первые 
жалобы, мы его обследуем 
и лечим. Наша особенность 
ещё и в том, что в терапев-
тическом стационаре лечат 
чаще всего хронические за-
болевания. Больница у нас 
городская, но терапевти-
ческое отделение район-
ное, и на сегодняшний день 
Балаклавский район  — са-
мый крупный по прописно-
му населению. Поэтому с на-
шими пациентами мы встре-
чаемся постоянно, живём 
практически десятилетия-
ми. И чтобы не стыдно бы-
ло смотреть человеку в гла-
за, у нас всё построено таким 
образом, чтобы человек ухо-
дил в добром здравии, полу-
чив все рекомендации.
— Вы больше врач-консерва-
тор или доверяете новым тех-
нологиям в медицине?

— Без новых техноло-
гий сейчас никак. Тем  бо-
лее человек меняется, болез-
ни стали вести себя по-дру-
гому, особенно после ковида. 
Технологии позволяют бо-
лее широко обследовать па-
циента, выявить заболева-
ние на более ранних стадиях 
и вовремя оказать помощь.
— Вы в профессии более 
25 лет. Помните ли вы своего 
первого пациента?

— Когда я  пришёл после 
ординатуры, работал на две 

ставки, и  мне дали 30 па-
циентов (смеётся). Поэтому 
я помню, что мне было без-
умно страшно, часто ду-
мал, что я мало знаю, мало 
умею. Но вместе с тем при-
шло понимание, и я из боль-
ницы практически не выхо-
дил. В таком темпе, как в на-
чале своей деятельности, 
я не работал никогда: брал 
постоянные дежурства, ча-
сто задерживался на работе. 
Вспоминаются счастливые 
случаи: когда казалось, что 
всё сложно, а человек встаёт 
на ноги. Безусловно, кроме 
наших усилий, в этом мно-
го других факторов: желание 
жить у человека, поддержка 
близких, и, конечно, Божий 
промысел.
— Вы суеверны? Есть ли ка-
кие-то приметы в профессии 
врача?

— Я  не  суеверен, я  пра-
вос ла вный. Пере д тем, 
как я  что-то начинаю де-
лать, вну тренне прош у: 
«Господи, помоги!» Я знаю, 
чего нельзя делать катего-
рически: нельзя идти к па-
циенту в  плохом настрое-
нии. Нельзя ругаться перед 
тем, как делаешь какую-то 
манипуляцию с  пациен-
том. А  ещё важно пони-
мать, что ты думаешь о па-
циенте всегда. Вот  такой 
пример: человек приходит 
к нам, а у него диагности-
руется онкология. Он прой-
дёт лечение, но через како-
е-то время всё равно придёт 
для того, чтобы скорректи-
ровать какие-то изменения 
здоровья без специализи-
рованного лечения. И важ-
но находиться информаци-
онно на связи с этим паци-
ентом всегда, врач должен 
быть рядом, даже если сей-
час это не  твой пациент. 
Терапия с  нас начинается 
и нами заканчивается.
— Без каких качеств в тера-
певты не стоит идти?

— Человек, который идёт 
в  медицину и  становится 
врачом, должен понимать, 
что это не работа, это слу-
жение. Ты должен посвятить 
всего себя этому делу, да-
же в ущерб себе. Ты никог-

да не знаешь, во сколько уй-
дёшь с работы, как сложатся 
твои выходные и праздни-
ки, и  должен отдавать се-
бе отчёт, что так будет всег-
да. Не  готов  — эта работа 
не для тебя. Ну а для тера-
певтов, я думаю, главное, что 
нужно осознать — всегда со-
мневайтесь. Даже если ты 
всё подтвердил, доказал, но 
не сомневаешься, это будет 
ошибка. Если ты перестал со-
мневаться, значит нужно ме-
нять профессию.
— Интернет и телевизор при-
вели к тому, что люди ставят 
диагнозы и назначают лече-
ние себе сами, сталкиваетесь 
с этим?

— Регулярно. И  в  апте-
ках сами покупают лекар-
ства, и советуют друг другу. 
Выход, на мой взгляд, один: 
никогда нельзя отмахивать-
ся от жалоб пациента. Чтобы 
сказать, что у человека ниче-
го нет, нужно провести ряд 
обследований и  исключить 
заболевание. Нельзя быть 
безразличным.
— За окном лето. С какими за-
болеваниями обращаются чаще 
всего, есть ли сезонность забо-
леваний в терапии?

— К сожалению, после ко-
вида болезни изменились. 
Ещё десять лет назад, скажем, 
был период, когда в летнее 
время отделение несколь-
ко пустовало, больных было 
меньше. Сейчас количество 
пациентов одинаково всегда. 
Пик  пандемии мы прошли 
с  честью и  достоинством, 
в том числе и благодаря тому, 
сколько усилий государство 
прикладывало, сколько тру-
да вложил весь наш коллек-
тив, но на здоровье населе-
ния всё-таки этот вирус ска-
зался не лучшим образом.
— Какой совет вы можете 
дать молодым специалистам?

— Не  бойтесь работы. 
Сейчас для молодёжи фанта-
стическое время. Я оканчи-
вал медицинский институт 
при Украине, и то, какие воз-
можности есть сейчас, ког-
да мы вернулись в Россию, — 
просто время чудес, ты мо-
жешь стать кем угодно, 
получить любую специаль-
ность. Сейчас есть всё: целе-
вые, подъёмные, приходи, 
родной, мы тебя всему нау-
чим. Самое главное — ваше 
желание и трудолюбие.

Дмитрий Борисович — это не только профессионал с белым ха-
латом, но и тот, кто обладает великой человечностью. Он облада-
ет уникальным даром увидеть больше, чем видят глаза, услышать 
больше, чем слышит ухо, и почувствовать больше, чем чувствует 
сердце. Это тот врач, который несёт свет в мир чужой боли, даруя 
надежду и облегчая страдания. Его руки — это инструмент враче-
вания, исцеляющие и успокаивающие, а его слова — лекарство для 
души. Он доктор с отличным чувством юмора и преданный своему 
делу, приедет в любое время дня и ночи на работу.

Коллектив городской больницы № 9

Я с 18 по 30 мая 2023 года проходил лечение в терапевтическом 
отделении 9-й больницы. Хочу выразить заведующему терапев-
тическим отделением Жидкову Дмитрию Борисовичу глубокую 
благодарность за высокий профессионализм, доброе отношение 
и чуткость.

Владимир Николаевич, пациент
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«Здоровье наших паци-
ентов – это экономи-
ческие успехи нашей 
страны. Чем меньше 
человек болеет, тем 
больше он может сде-
лать на благо своей 
семьи, детей, Родины»

6 Ими гордится город



Семья Селивончик:
«ЛЮБОВЬ — ЭТО ДОВЕРИЕ»
В один из дней 1966 года заведующая ЗАГСом объя-
вила о создании новой семьи. В законный брак всту-
пали старший лейтенант войск противовоздушной 
обороны Михаил Селивончик и выпускница педагоги-
ческого института, преподаватель английского языка 
Надежда Круглова.

Их настоящая семейная 
жизнь началась в  Севас-
т опо ле,  к ог д а  М и х а и л 
Михайлович получил на-
правление на  Черно мор-
ский флот, где и  прора-
ботал 50  лет. А  Надежда 
Никитична преподавала ан-
глийский язык в школе № 3, 
тоже полвека: обучила мно-
го школьников, которые 
стали знаменитыми учёны-
ми, врачами, журналиста-
ми, более 20 из  них стали 
преподавателями англий-
ского языка.

О том, как сохранить лю-
бовь и  пронести её че-
рез всю жизнь, — в нашем 
материале.

Н а д е ж д а  Н и к и т и ч н а 
и  М и х а и л М и х а й лови ч 
о  первой встрече вспоми-
нают с  теплом и  особым 
трепетом.

« В   д а л ё к о м  19 6 5   г о -
ду Михаил Михайлович слу-
жил в Свердловске и приехал 
к  нам во  Владимирскую об-
ласть на курсы. В один из ве-
черов я  с  подругами пошла 
на  концерт в  Дом офице-
ров. На сцене выступал моло-
дой и красивый Иосиф Кобзон. 
По счастливой случайности 
наши места оказались ря-
дом»,  — говорит Надежда 
Никитична.

Молодой, высокий и кра-
с и вы й  о ф и ц е р  н е   м о г 
не привлечь внимание де-
вушки. Михаилу юная Надя 
тоже сразу понравилась:

«Я  пригляделся: девушка 
симпатичная, фигура хоро-
шая. Ну всё, думаю, я попал».

Знакомство на  концер-
те переросло во взаимную 
симпатию, и молодые лю-
ди начали общаться. Через 

три дня командировка стар-
шего лейтенанта закон-
чилась, и  он убыл к  месту 
службы. Почти год Михаил 
и Надежда писали друг дру-
гу письма. Спустя год муж-
чина, не  выдержав разлу-
ки, приехал в отпуск и сра-
зу сделал возлюбленной 
предложение.

«Приехал и говорит: «Давай 
поженимся!» Согласилась 
я сразу, поняла, что с этим 
человеком хочу прожить 
жизнь, он такой надёжный, 
заботливый, внимательный. 
Пошли в ЗАГС подавать за-
явление, а нам сказали, что 
за  три дня не  расписыва-
ют. Но Миша был настойчив, 
умел договариваться, и  нас 
расписали. Свадьбу гуляли как 
положено, в ресторане, при-
ехали мои подруги из Коврова, 
учителя со  школы пришли. 
Было всё очень душевно»,  — 
поделилась женщина.

Надежда Никитична вспо-
минает, что на протяжении 
всей семейной жизни отда-
вала всю себя работе в шко-
ле и ученикам, подчас забы-
вая о праздниках.

«Просыпаюсь я  утром, 
а  Миши нигде нет, зову  — 
тишина, прошла по  комна-
там — никого. Тут откры-
вается дверь и заходит мой 
Михаил Михайлович с  буке-
том цветов. Оказывается, 
я  забыла, что у  меня день 
рождения, а он помнил и спе-
шил с самого утра меня по-
здравить»,  — глядя на  су-
пруга, говорит Надежда.

В семье Селивончик с пер-
вого дня и до сегодняшне-
го всё делают вместе: ходят 
в походы и ездят в путеше-
ствия, увлекаются фотогра-

фией, занимаются садовод-
ством, строят дом, вырасти-
ли двух дочерей и  сейчас 
помогают воспитывать чет-
верых внуков.

«Мы обошли весь Крымский 
полуостров, путешествова-
ли по Белоруссии и Украине, 
жили в палатках, много чего 
посмотрели. Страсть к по-
ходам привили и нашим де-
тям: они были несколько раз 
на озере Байкал и на Тибете, 
а   в н у ч к а  п о д н и м а л а с ь 
на Килиманджаро», — отме-
чает Надежда.

Дружная семья обожает 
собираться вместе и отме-
чать праздники. Супруги 
признаются, что самый лю-
бимый праздник  — День 
Победы. Во время Великой 
Отечественной у  Михаила 
М и х а й л о в и ч а  п о г и б л и 
оба родителя, у  Надежды 
Никитичны — отец. Долгое 
вр ем я с у п р у г и н и чег о 
не  знали о  месте захоро-
нения родных, но благо-
даря настойчивому поиску 
в  2016  году удалось найти 
место, где захоронен отец 
Ми хаи ла Ми хай лови ча. 
Узнав об этом, супруги по-
ехали в  Карелию, на  ал-
лею Героев, где их встрети-
ли члены поискового отряда 
и проводили к месту захо-
ронения. Нашли и  могилу 
матери Михаила — в горо-
де Великие Луки волонтёры 
бережно ухаживают за ме-
стом захоронения героев, 
отдавая дань памяти пав-
шим в ожесточённых боях.

Михаил Михайлович до-
бавляет, что не  менее лю-
бимый праздник  — День 
Черноморского Флота, кото-
рому он посвятил 50 лет.

2024  год Указом Прези-
дента России объяв лен 
Годом семьи. Мы  спроси-
ли у супругов, почему, на их 
взгляд, сохранение семьи 
и традиционных семейных 
ценностей важно.

«Семья — это очень важно, 
ведь благодаря вниманию друг 
к другу, терпению, уважению 
и заботе можно смело идти 
по жизни, строить счастли-
вое будущее и воспитывать 
детей. И  семья, построен-
ная на этих принципах, бу-
дет счастливой, а наше госу-
дарство — сильным и непобе-
димым», — говорят супруги.

Тёплый дом, построен-
ный на  взаимной любви 
Надежды и  Михаила, со-
бирает семью за  вкусным 
ужином. Глядя на супругу, 
Михаил Михайлович при-
знаётся, что лучше всего 
у супруги получаются борщ 
и холодец, а в щи по-зави-
довски Надежда Никитична 

непременно кладёт секрет-
ный ингредиент, который 
делает блюдо невероятно 
вкусным.

С е м е й н ы е  т р а д и ц и и 
у   с у п р у г о в  с к л а д ы в а-
лись годами: каждый свой 
день рождения Надежда 
Н и к и т и ч н а  о т м е ч а е т 
в Балаклаве, а день рожде-
ния семьи  — 22  января  — 
супруги отмечают, гуляя 
по Малахову кургану.

В  народе говорят, жизнь 
прожить — не поле перей-
ти. Своим дочерям Надежда 
Н и к и т и ч н а  и   М и х а и л 
Михайлович не дают сове-
тов о  том, как построить 
крепкие семейные отноше-
ния, а показывают на соб-
ственном примере.

«Наши дети видят, что мы 
всё делаем вместе: накрыва-
ем столы, ходим на  празд-
ничные демонстрации, ра-
ботаем и  путешествуем. 
Я не представляю жизни без 
него. Вот  предлагают мне 
на экскурсию, я сразу говорю, 

что только вдвоём. Я не пред-
ставляю, как это я  увижу 
Воронцовский дворец, а  он 
нет. Мы  на  мир смотрим 
вместе»,  — рассказывает 
Надежда Никитична.

Своим примером Михаил 
Михайлович воспитал вну-
ка — настоящего защитни-
ка Родины. Совсем скоро 
молодой человек будет за-
щищать нашу страну в зо-
не специальной военной 
операции.

Дедушка говорит: «Каждое 
лето мы с внуком ходили в му-
зей Черноморского флота. 
Он очень интересуется исто-
рией, любит Севастополь, хо-
тя учился в  Москве, вырос 
большим патриотом и очень 
порядочным человеком».

В конце нашей встречи су-
пруги не  раздумывая от-
вечают на главный вопрос, 
крепко держа друг друга 
за руки: «Любовь — это дове-
рие и уважение. За всю жизнь 
мы ни  разу не  сомневались 
друг в друге».

«Семья – это очень важно, ведь благодаря вниманию 
к друг другу, терпению, уважению и заботе можно 
смело идти по жизни, строить счастливое будущее 
и воспитывать детей. Семья, построенная на этих 
принципах, будет счастливой, а наше государство – 
сильным и непобедимым», – Надежда и Михаил 
Селивончик
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Утро. Календарь на стене.
Цифры два, два, ноль, шесть.

— Милый, а ты уже встал? 
Так рано? Накрыть на стол, 
хочешь есть?

— Мне не спится, что-то совсем 
не могу. Да ещё вдалеке этот 
непонятный гул…

Утро. Календарь на стене.
Цифры два, два, ноль, шесть.

— Мамочка-мама, а можно мне 
больше не спать, не хочу 
больше лежать — хочу сесть!

— Ну, маленький, поспи ещё! 
Вот ты неугомонная егоза! 
Слышишь гром вдалеке? 
Похоже, надвигается гроза.

Утро. Календарь на стене.
Цифры два, два, ноль, шесть.

— Ваня, ты видишь эти ползущие 
чёрные точки в поле? 
Послушай, да их просто тьма, 
не счесть!

— Срочно доклад! Говори, будем 
стоять до конца! Сколько у нас 
людей?

— Ты, я и ещё три бойца…

Утро. Календарь на стене.
Цифры два, два, ноль, шесть.

— Мать, прекрати, не плачь! Отец, 
дай обниму, надо на дорожку 
присесть.

— Ты пиши, пиши, пиши часто, 
сынок. Помни этот свой перед 
нами зарок.

Утро. Календарь на стене.
Цифры два, два, ноль, шесть.
Надорванным листом жёлтого 
письма-треугольника,
онемевшими пальцами, 
вставляющими последний 
патрон в пустоту раскалённого 
патронника,
стёртыми глазами матери,
уходящими в последний бой 
кораблями в кильватере,
истерзанной Родиной,
на военной гимнастёрке пятнами 
цвета красной смородины,
последним «жди меня, только 
очень жди»,
слезами
детей, что превратились 
в дожди…
Никогда не испить этой боли 
сполна —
В этот день с утра началась война.

Алексей Фоменко

«Севастополь»
Восстань из пепла, Севастополь,
Герой, прославленный навек!
Твой каждый уцелевший тополь
Взлелеет русский человек.
Те камни, где ступал Нахимов,
Нам стали дороги вдвойне,
Когда мы, нашей кровью вымыв,
Вернули их родной стране.
Израненный, но величавый,
Войдешь ты в летопись веков —
Бессмертный город нашей славы,
Святыня русских моряков.
И наши дети внукам нашим
Расскажут в бухте голубой,
Как гордо ты стоял на страже,
Прикрывши Родину собой!

Василий Лебедев-Кумач

«ЗАВТРА БЫЛА 
ВОЙНА…»
22 июня 1941 года наш Город-Герой встретил войну 
одним из первых — для севастопольцев она началась 
в 3:15. Именно в тот момент на город полетели первые 
бомбы и мины.

Н е м е ц к и е  с а м о л ё т ы 
«Ю-88» и  «Хе-111» появи-
лись в небе. Свыше 150 жи-
телей Севастополя были 
убиты и  ранены упавшими 
на  жилые кварталы бомба-
ми в  первый день Великой 
Отечественной.

22  июня, в  День скорби 
и  памяти, в  каждом уголке 
нашей большой страны про-
водятся памятные мероприя-
тия и акции, вспоминают тех, 
кто ценою своей жизни до-
бывал Великую Победу.

Традиционно в  Севас-
тополе проходит Всерос-
сийская акция «Свеча памя-
ти». Добровольцы, активисты, 
представители молодёжных 
организаций ночью зажига-
ют свечи в память о тех, кто 
отдал жизнь за мир и отстоял 
Севастополь.

Из  воспоминаний ге-
нерал-майора в  отстав-
ке И.  С.  Жилина «Краткая 
история ПВО Главной базы 
Черноморского флота»:

«В 03 ч. 12 мин. наблюдате-
ли НКИ доложили, что слы-
шен шум самолёта со  сто-
роны моря, да я и  сам услы-
шал шум и стал наблюдать. 
Прожекторы, искатели, 
расположенные на  берегу 
в районе Херсонесского маяка, 
Камышовой бухты, Омеги, для 

обеспечения ночного боя на-
шей истребительной авиации 
и зенитной артиллерии нача-
ли производить поиск в мор-
ском секторе, и вскоре в лу-
чах появился 4-моторный 
самолет, идущий курсом 
на  Севастопольскую бухту. 
Едва самолёт был освещён 
прожекторами, как поспешно 
сбросил на парашютах 4 мор-
ские мины, упавшие в  море 
на внешнем рейде. После вы-
броски мин на парашютах са-
молёт резким разворотом 
в  море вышел из  зоны дося-
гаемости прожекторов и зе-
нитной артиллерии. Место 
падения мин точно не опре-
делено, так как все счита-
ли их парашютами. Спустя 
несколько минут со  сто-
роны мыса Фиолент, вер-
нее с юго-запада, послышал-
ся шум мотора и прожекто-
ры осветили двухмоторный 
самолёт «Ю-88», идущий кур-
сом на Северную бухту. 2-й ди-
визион 61-го арт-полка от-
крыл огонь. Первой открыла 
огонь 74-я зенитная батарея. 
Самолёт сразу же сбросил ми-
ну, упавшую в районе хутора 
Кирияки и там взорвавшую-
ся. При входе самолёта в зону 
досягаемости 1-го и 3-го ди-

визионов открыли огонь и ба-
тареи названных дивизионов. 
Идя в сплошных разрывах сна-
рядов, самолёт применил про-
тивозенитный манёвр, сбро-
сив вторую мину, которая 
упала на прибрежные камни 
Приморского бульвара и взор-
валась. Примерно через 5—8 
минут со стороны Балаклавы 
появился ещё самолёт, идущий 
курсом на Южную бухту, ко-
торый был освещён прожек-
торами своевременно, и по не-
му открыли огонь батареи 
3-го, а затем 2-го и 1-го диви-
зионов и зенитная артилле-
рия кораблей, стоящих в ба-
зе. Самолёт не выдержал за-
данного курса, отвернул и, 
сбросив мины, одна из кото-
рых упала в черте города… [ул. 
Подгорная], а другая — на пу-
стыре — стал, быстро снижа-
ясь, удаляться в сторону моря 
и затем упал в море. Его паде-
ние наблюдали с берега и с ко-
рабля, стоявшего в море в до-
зоре. Как видно, попытка фа-
шистской авиации внезапным 
ночным налётом минировать 
Севастопольские бухты с тем, 
чтобы нанести поражение ко-
раблям при стоянке, стес-
нить маневрированием, бло-
кировать флот в  бухтах, — 
попытка эта не имела успеха. 
Все мины, сброшенные самолё-
тами, за исключением перво-
го, действовавшего на внеш-
ним рейде, упали на  берегу 
и взорвались. Таким образом, 
воздушный противник не был 
допущен минировать вну-
тренний рейд Главной базы, т. 
е. Южную и Северную бухты, 
магнитными минами, кото-
рыми он рассчитывал нане-

сти поражение флоту в ме-
стах стоянки. Но  несмотря 
на внезапность первого налё-
та, противник при входе в зо-
ну огня зенитной артилле-
рии был своевременно освещён 
зенитными прожекторами 
и встречен мощным огнём зе-
нитной артиллерии среднего 
и малого калибра частей ПВО 
Главной базы и зенитной ар-
тиллерии кораблей, стоящих 
в Южной бухте».

На основе документов из фондов 
Архива города Севастополя

ПЕРВЫЕ ЧАСЫ НА КАРТИНЕ
Михаил Павлович Кро-

шицкий стал самым пер-
вым в  нашей стране ху-
дожником, запечатлевшим 
на полотне первый час нача-
ла Великой Отечественной 
войны. Картина называет-
ся «Севастополь. 22  июня 
1941 года».

Михаил Павлович руко-
водил эвакуацией Севас то-
польского художественно-
го музея в 1941 году, отплыл 
на  транспорте из  Южной 
бухты 12  ноября 1941  года, 
практически в одиночку со-
провождал музейный груз 
от Севастополя до сибирского 
города Томска, сохранив в пу-
ти более 1 200 произведений 
искусства.
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Фото из фондов Архива города Севастополя
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Российские военнослужащие ежедневно проявляют 
лучшие мужские качества при выполнении боевых 
задач в зоне специальной военной операции. О том, 
как поступают настоящие мужчины в момент, когда 
стране нужна помощь, читайте в интервью с военнос-
лужащим с позывным «Тимоха».
— Расскажите о себе, чем 
вы занимались до начала 
спецоперации?

— Я кадровый военнослу-
жащий, получил высшее об-
разование в  Черноморском 
высшем военно-морском ор-
дена Красной Звезды учи-
лище имени П. С. Нахимова 
сначала по  специальности 
«радиотехника», позже  — 
по  специальности «инфор-
мационная безопасность». 
В  возрасте 17 лет я  пришёл 
в военкомат и выразил же-
лание служить. Принимал 
участие в  спецоперации 
на  территории Сирийской 
Арабской Республики, в ми-
ротворческой операции 
в Нагорном Карабахе.
— В вашей семье кто-то ещё 
связывал свою жизнь с военным 
делом?

— Да, в  годы Великой 
Отечественной войны во-
евал мой прадед, дошёл 
до  Германии. О  нём и  его 
подвиге мало что известно, 
но дома хранятся несколь-
ко фотографий. Мой отец — 
офицер. Всю жизнь, с выпу-
ска и до выхода на пенсию, 
он служил в  морской авиа-
ции Черноморского флота. 
Поэтому моё решение стать 
военным отец не только под-

держал, но и всячески этому 
способствовал. Я, можно ска-
зать, вырос на полигоне: по-
сещал казармы, стоянки са-
молётов. В целом, как и все 
дети военных, мы всё вре-
мя находились на  аэродро-
ме. Помню, в школе даже был 
у  нас патриотический кру-
жок, похожий на современ-
ную Юнармию, мы переши-
вали что-то из  отцовской 
формы, учились марширо-
вать, с самого юного возраста 
росли патриотами.
— Сколько времени вы находи-
лись в зоне спецоперации и ка-
кие задачи выполняли?

— В зоне СВО я находил-
ся с  мая 2022  года в  тече-
ние года. Успешно в  соста-
ве расчёта выполняли за-
дачи на всех направлениях, 
начинали с  правого берега 
Днепра в Херсонской области 
и  закончили на  Луганском 
и Донецком направлении.
— За выполнение задач в зо-
не СВО у вас есть награды. 
Расскажите о них.

— За  участие в   спец-
операции я награждён меда-
лями «За отвагу» и «За бое-
вые заслуги». К слову, меда-
лью «За  отвагу» награждён 
не только я, а весь мой расчёт. 
Мы вместе успешно выпол-

нили поставленную коман-
дованием задачу в кратчай-
шие сроки.
— Расскажите о людях, кото-
рые были рядом с вами.

— В  моём окружении все 
парни были подготовленные, 
с боевым опытом за плеча-
ми. Безусловно, опыт у всех 
разный, но ребята чётко по-
нимали, где они находятся 
и что им предстоит делать. 
Дружба «за лентой» необхо-
дима. По сути же всё СВО — 
это братство, где мы с парня-
ми выполняем общие задачи, 
у нас единая цель, поэтому 
ни в коем случае нам нельзя 
ругаться.
— Как семья отнеслась к ва-
шему участию в спецоперации 
и как вас встретили дома?

— Родные до  последне-
го не знали, где я нахожусь. 
Сказал, что буду в команди-
ровке на  обучении и  связь 
там плохая. Не хотел давать 
им лишний повод для бес-
покойства. Эту привычку пе-
ренял у  отца, он тоже ни-
когда не говорил о задачах, 
а в то время и связи не бы-
ло. А встречали меня с огром-
ной радостью, всегда прият-
но возвращаться домой.
— Вы находились в зоне СВО 
около года. Что поднимает на-
строение военнослужащим?

— У  всех по-разному, но 
самое главное — это звонок 
из дома, особенно если дол-
го не  выходишь на  связь. 
А так мы с пацанами часто 
шутили, пели песни, слуша-
ли музыку.

— Сейчас вы принимаете уча-
стие в программе «Время ге-
роев», которую реализует 
Академия народного хозяй-
ства и госслужбы по поручению 
Президента. Как вы решили 
принять участие в обучении?

— О  программе я  узнал, 
потому что смотрел посла-

ние Президента. Я из тех во-
енносл у жащих, которые 
пытаются следить за  по-
литической жизнью наше-
го государства. Всё, что наш 
Верховный главнокоман-
дующий объявляет и  ини-
циирует, я  воспринимаю 
в  первую очередь для се-
бя. Эти  знания в  дальней-
шем помогут не только мне, 
но и  моим подчинённым. 
В программе решил принять 
у частие для расширения 
общего кругозора и  чтобы 
в дальнейшем по мере воз-
можности внести изменения 
и помочь государству.
— В родном городе вы так-
же принимаете участие 
в грантовом проекте «Служу 
Отечеству», по результа-
там которого запланированы 
встречи с молодёжью. О чём бы 
вы хотели им рассказать?

— Самое главное — нуж-
но учиться и  узнавать но-
вое. Так мне всегда говорил 
отец, этому же я учу своих 
детей. Мне  бы очень хоте-
лось привить им тягу к зна-
ниям. А ещё я бы очень хо-
тел, чтобы молодые люди 
умели анализировать и кри-
тически воспринимали ин-
формацию. Сейчас её так 
много, что просто необхо-
димо уметь анализировать 
и  не  обращать внимания 
на фейковые новости.
— Что для вас патриотизм?

— Я  цен ю с в о ё  г о с у-
дарство, для меня важно, 
что внутри него происхо-
дит. Я хочу, чтобы в нашей 
большой Родине всё было 
спокойно.

«Всё СВО – это братство, 
где мы с парнями выпол-
няем общие задачи, у нас 
единая цель», – военнос-
лужащий с позывным 
«Тимоха»

СЕВАСТОПОЛЬСКИЙ ДИАЛОГ

В филиале фонда «Защит-
ники Отечества» прошёл «Се-
вастопольский диалог» моло-
дёжи города с  участниками 
спецоперации.

Ребята задавали различ-
ные вопросы. Их интересова-
ла обстановка на фронте, как 
принято решение участвовать 
в СВО, что может поднять бо-
евой дух и настроение бойцу.

«Такие встречи с  молодё-
жью необходимы. Сегодня для 
нас как никогда важно дать 

им правильные ориентиры 
в жизни. Сейчас, когда у ре-
бят формируется гражданская 
позиция, важно научить их 
бережно относиться к исто-
рии Отечества, понимать то, 
что происходит в настоящее 
время», — поделился ветеран 
специальной военной опера-
ции Юрий.

Также участники встречи 
посадили вместе комнатные 
цветы. Теперь они украсят се-
вастопольский филиал фонда.

ПОЗЫВНОЙ «ТИМОХА»:
«Я ХОЧУ БЫТЬ ПОЛЕЗЕН СВОЕЙ СТРАНЕ»
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В прошлом выпуске «Славы Севастополя» мы расска-
зали о важных изменениях, которые предложено вне-
сти в налоговое законодательство, в частности о про-
грессивной шкале НДФЛ. 

Напомним, что её введе-
ние коснётся всего лишь 
3 % трудоспособного насе-
ления России и будет при-
меняться только на для той 
части дохода граждан, ко-
торая превышает 200 тысяч 
рублей в месяц, или 2,4 млн 
рублей в год.

В этом номере мы расска-
зываем о  нововведениях, 
которые коснутся предста-
вителей бизнеса и в даль-
нейшем позволят искоре-
нить феномен дробления 
бизнеса.

УПРОЩЁННАЯ СИСТЕМА 
НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ

В рамках обновления на-
логовой системы предла-
гается поэтапно увеличи-
вать порог для примене-
ния упрощённой системы 
налогообложения.

Порог упрощённой си-
с т е м ы  н а л о г о о б л о ж е -
н и я  б у д е т  п о с т е п е н -
но увеличиваться по  до-
ходам до 450 млн рублей 
и   по   о с новн ы м с р е д-
ствам до 200 млн рублей. 
При этом в связи с измене-
ниями будет введена обя-
занность по  уплате НДС 
для тех, чьи доходы пре-
вышают 60 млн рублей 
в год.

Цель введения НДС для 
части предпринимателей, 
работающих на упрощён-
ной системе налогообло-
жения,  — выравнивание 
условий хозяйствования 
между разными экономи-
ческими субъектами, что-
бы неуплата косвенных 
налогов в торговле не яв-
лялась конкурентным пре-
имуществом бизнеса.

М е р а  п о   о б я з а т е л ь -
ной уплате НДС не  кос-
нётся большинства нало-
гоплательщиков, так как 
96,8 % предпринимате-

лей, которые платят нало-
ги по упрощённой систе-
ме, имеют выручку до 60 
м лн ру блей. При  этом 
на  остальные 3,2 % при-
ход и тс я 4 6  % доходов. 
Основную долю среди та-
ких предприятий состав-
ляют налогоплательщики, 
осуществляющие деятель-
ность в  области рознич-
ной и  оптовой торговли, 
операций с  недвижимо-
стью и общественного пи-

тания, то есть непроизвод-
ственные предприятия. 
Таким образом, коррек-
тировки никак не  затра-
гивают внутреннее про-
изводство в стране — оно 
не пострадает.

Те предприниматели, 
для которых уплата НДС 
станет обязательной, вме-
сте с этим получат также 
возможность масштабиро-
вать свой бизнес, потому 
что госкомпании и пред-
ставители крупного бизне-
са смогут заключать с ни-
ми контракты.

При этом бизнес у бу-
дет предоставлена альтер-
натива по  выплате НДС 
на выбор:
• или общий режим 20 % 

(10 % для определённой 
категории товаров) НДС 
со всеми вычетами;

• или 5 % НДС без пра-
ва на вычеты (для дохо-
дов до 250 млн рублей 
в год) и 7 % НДС без пра-
ва на вычеты (для дохо-
дов до 450 млн рублей 
в год).

АМНИСТИЯ ДЛЯ МАЛОГО 
И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА

Прези ден т Вла д и м и р 
Путин в  послании Феде-
ральному Собранию гово-
рил о том, что для малого 
и среднего бизнеса нужна 
амнистия. Так как налого-
вая нагрузка для тех, кто 
пользовался упрощённой 
системой, ниже, чем для 
лиц, применяющих общий 
режим налогообложения, 
на практике это приводи-
ло к  дроблению бизнеса 
и созданию неравной кон-
куренции. Для  бизнеса, 
который готов отказаться 
от схем дробления, будет 
предусмотрена амнистия, 
которая создаст условия 
для выхода из тени.

Если предприниматель 
добровольно откажется 
от применения дробления 
с 2025 года и налоговые ор-

ганы не  установят таких 
фактов, то неуплаченные 
налоги, пени и  штрафы 
за 2022—2024 годы в связи 
с применением схем дро-
бления не  будут взыски-
ваться, соответствующая 
задолженность будет спи-
сана. То есть предприни-
мателям будет дана воз-
можность перестроиться 
до 2025 года.

Кроме прочего, в  об-
новлённой системе бу-
де т с н и жена на г р у зк а 
на труд для субъектов ма-
лого и  среднего бизнеса 
в обрабатывающих секто-
рах. Предлагается снизить 
тарифы страховых взно-
сов с  15 % до  7,6 % по  вы-
п лата м в  по л ьз у физ-

лиц свыше минимально-
го размера оплаты труда 
для средних и малых об-
рабатывающих производ-
ственных компаний (за ис-
ключением производства 
напитков, табачных из-
делий, нефтепродуктов, 
металлургического про-
изводства и  ряда других 
отраслей).

ИЗМЕНЕНИЕ  
НАЛОГА НА ПРИБЫЛЬ

С  1   я н в ар я  202 5   г о -
да будет увеличен налог 
на прибыль с 20 % до 25 %. 
Повышение налога на при-
быль позволит отказать-
ся от использования обо-
ротных сборов, таких как 
курсовые экспортные по-
шлины, которые увеличи-
вают потребность бизне-
са в  оборотном капитале 
и  не  учитывают его фи-
нансовый результат.

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Илья ПестернИков, уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Севастополе:

«Налоговая реформа, ко-
торая сейчас активно об-
суждается на  всех уров-
нях власти, — несомненно, 
важное событие для все-
го российского предприни-
мательства. И, конечно, 
эта тема вызывает мно-
го вопросов у  предприни-
мателей, ведь важно пони-
мать все детали и послед-
ствия грядущих изменений. 
В  частности, ожидается 
повышение налога на при-
быль до 25 %, а также введе-
ние обязательной уплаты 
НДС для предпринимате-
лей на  УСН при превыше-
нии порога доходов в  60 
млн рублей. При этом са-
ми предприниматели смо-
гут остаться на упрощён-
ной системе: продолжить 
у п лачивать на лог,  как 
и прежде, вести упрощён-
ный бухгалтерский учёт, 
но при этом начнут высту-
пать плательщиками НДС, 
сдавать соответствую-
щую отчётность. В аппа-
рате уполномоченного мы 
внимательно анализиру-
ем все эти нововведения, 
чтобы оценить их реальное 
влияние на работу севасто-

польских предпринимате-
лей. Мы ведём постоянный 
диалог с  бизнес-сообще-
ством Севастополя и уже 
сейчас собираем предложе-
ния и замечания от пред-
принимателей по  поводу 
грядущей реформы. Все ва-
ши идеи будут обязатель-
но направлены в  Госдуму. 
Важно отметить, что од-
на из  ключевых задач ре-
формы  — создание более 
справедливой и  прозрач-
ной налоговой системы. 
И  в  этом контексте осо-
бенно ва ж ны м с читаю 
то, что реформа направ-
лена на  борьбу с  недобро-
совестной конкуренцией. 
Введение мер, ограничива-
ющих дробление бизнеса, 
позволит создать равные 
условия для всех участни-
ков рынка, чтобы все рабо-
тали честно. Уверен, что 
конструктивное взаимо-
действие власти и  бизне-
са, готовность услышать 
друг друга позволят нам 
сделать налоговую систе-
му действительно эффек-
тивной и способствующей 
да льнейше му развитию 
предпринимательства».

Ранее в период панде-
мии порог страховых 
взносов для всех субъ-
ектов малого и сред-
него предприниматель-
ства уже был снижен 
с 30 % до 15 % – эта 
мера логично продол-
жает курс на снижение 
нагрузки на малый биз-
нес страны

ОБНОВЛЁННАЯ СИСТЕМА 
НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
На неделе с 10 по 16 июня севастопольцы оставили 
1 348 комментариев в социальных сетях и на плат-
форме «Госуслуги. Решаем вместе». 

Больше всего жители го-
рода писали о последствиях 
непогоды, а также о благоу-
стройстве, дорогах и рабо-
те общественного транспор-
та. Сотрудник и Центра 
управления регионом со-
брали и проанализировали 
обращения.

ПОСЛЕДСТВИЯ НЕПОГОДЫ
Вечером 14 июня на Севас-

тополь обрушился сильней-
ший ливень, от которого по-
страдали автомобили и до-
роги, лестницы и  жилые 
помещения. По  информа-
ции губернатора Михаила 
Развожаева, последствия 
стихии устраняли 78 машин 
спецтехники и почти 500 че-
ловек. В их числе сотрудники 
предприятий «Севавтодор», 
«Парки и  скверы», «Севас-
топольэнерго», «Водоканал», 
с п а с а т е л ь н о й  с л у ж б ы 
Севастополя и МЧС России.

« С е й ч а с  к о м м у н а л ь -
ная инфраструктура ра-
ботает в  обычном режи-
ме. Общегородские дороги 
расчищены, ливневые кана-
лизации прочищены. Работы 
по  расчистке придомовых 
территорий и парков прак-
тически полностью заверше-
ны. Объём работы был боль-
шой, ливень нанёс большое 
количество грунта, камней 
и грязи. Уборка улиц местами 

ещё продолжается. Хочу по-
благодарить все коммуналь-
ные и  оперативные службы 
города за вашу работу», — от-
метил глава города.

Устранение последствий 
непогоды обсудили в  по-
недельник на  аппаратном 
совещании.

«Всю инфраструктуру при-
вели в порядок, обществен-
ный транспорт работает 
в штатном режиме, морское 
сообщение также в  полном 
объёме работает. Причал 
на Нахимова привели в поря-
док. Остались какие-то мел-
кие замечания, их доработа-
ем. На морское сообщение это 
не  влияет. Глобальных ка-
ких-то повреждений нет», — 
доложил и. о. заместителя 
губернатора Павел Иено.

Г у б е р н а т о р  М и х а и л 
Развожаев поручил про-
фильным службам ещё раз 
проверить, где шторм повре-
дил асфальт или брусчатку, 
и залатать эти участки.

ЛОКАЛЬНЫЕ ПРОСЬБЫ
Ц У Р т а к же фи кс и р о -

вал комментарии с прось-
бами привести в  поря-
док м усорные п лоща д-
ки на  улице Советской, 
напротив дома № 50, а так-
же на улице Хрусталёва, 39. 
Пользователи соцсетей со-
общили, что по этим адре-

сам образовались свалки 
сухих веток и другого бы-
тового мусора. Вопросом 
з а н я л ас ь  а д м и н ис т р а-
ция Ленинского района. 
Вскоре мусорные площадки 
расчистили.

Также горожане сообщи-
ли, что на улице Шабалина 

отс у тствова ло несколь-
ко важных дорожных зна-
ков: «Движение по  поло-
сам» и  «Поворот направо» 
над правой полосой, а так-
же после перекрёстка, над 
встречной полосой, не бы-
ло знака «Въезд запрещён» 
с указанием полосы. Люди 

попросили разместить зна-
ки правильно, чтобы из-
бежать спорных ситуаций 
и  ДТП. Комментарии бы-
ли направлены в  департа-
мент транспорта и  разви-
тия дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры. Знаки 
восстановили.

C 10 ПО 16 ИЮНЯ
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
1 348 КОММЕНТАРИЕВ
•   

  871
•   

«Г.
Р »  
477

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Прокуратура Гагаринского 

района разъясняет изменения 
в законодательстве. Минздра-
вом РФ установлены общие 
требования к  организации 
посещения пациента в меди-
цинской организации, ока-
зывающей психиатрическую 
помощь.

Приказом Минздрава Рос-
сии установлено, что посе-
щение пациента осуществля-
ется с его согласия (согласия 
его законного представителя) 
с соблюдением противоэпи-
демического режима, а также 
требований законодатель-
ства о  персональных дан-
ных и статьи 13 Федерально-
го закона от 21 ноября 2011 г. 
№ 323-ФЗ «Об основах охраны 
здоровья граждан в Россий-
ской Федерации».

Если состояние пациен-
та не позволяет выразить со-
гласие на посещение и  (или) 
отсутствуют законные пред-
ставители, посещение осу-
ществляется с  разрешения 
лечащего врача (заведующего 
отделением, главврача).

Медицинской организации 
рекомендуется определять дни 
и  время посещения пациен-
тов, а также перечень вещей 
и  предметов, запрещённых 
к проносу на территорию ме-
дучреждения, и размещать ука-
занную информацию на своём 
официальном сайте и в обще-
доступных местах в самой ме-
дицинской организации.

Настоящий приказ вступает 
в силу с 1 сентября 2024 года.

Информация подготовлена 
прокуратурой Гагаринского района

Задать вопросы или напи-
сать о проблеме, связанной 
со сферой транспорта и до-
рог, можно на  страницах 
профильного департамента 
в социальных сетях и в офи-
циальном телеграм-канале 
по ссылкам:
• ВКонтакте:  

vk.com/public202349767;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59438988460127;
• Телеграм:  

t.me/dep_trans.

Обращения по  теме благо-
устройства, ЖКХ, уличного ос-
вещения можно направлять 
в соц сети департамента город-
ского хозяйства:
• ВКонтакте:  

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59417410142292;
• Телеграм:  

t.me/gorhoz_sevastopol.

Кроме того, сообщения 
по любым темам принимают-

ся на официальных страницах 
руководителей департамен-
тов, заместителей губерна-
тора, главы города Михаила 
Развожаева и Правительства 
Севастополя в соцсетях и Те-
леграм, а также на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе» — 
сервисом можно воспользо-
ваться через виджет во ВКон-
такте, приложение или сайт:
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

Законодательством уста-
новлена административная 
ответственность за наруше-
ние нормативного уровня или 
режима обеспечения насе-
ления коммунальными услу-
гами для ресурсоснабжаю-
щих организаций, которые 
установлены федеральными 
законами, другими норматив-
ными правовыми актами РФ 
и  соответствующим поста-
новлением Правительства РФ.

Н а п р и м е р,  д о п у с т и-
мая продолжительность 
перерыва подачи холод-
ной воды составляет 8 ча-
сов (суммарно) в течение 
месяца, 4 часа единовре-
менно, при аварии в цен-
трализованных сетях ин-
ж е н е р н о - т е х н и ч е с к о -
го обеспечения холодного 
водоснабжения  — не  бо-
лее 24 часов. При  этом 
размер платы за  предо-
ставление коммунальной 
услуги ненадлежащего ка-
чества подлежит перерас-
чёту. Следовательно, в слу-

чае прекращения холодно-
го водоснабжения свыше 
установленных сроков ре-
сурсоснабжающая органи-
зация подлежит привлече-
нию к административной 
ответственности.

Ф е д е р а л ь н ы м  з а к о -
ном от  29.05.2024 № 116-
ФЗ внесены изменени я 
в ст. 7.23 Кодекса Российской 

Федерации об администра-
тивных правонарушениях, 
которой в подобных случаях 
предусмотрена ответствен-
ность в виде предупрежде-
ния или наложения адми-
нистративного штрафа:
• на должностных лиц — 

до 10 000 рублей;
• на юридических лиц — 

до 50 000 рублей.
В  случае повторного со-

вершения административ-
ного правонарушения от-
ветственность усиливается.

Информация подготовлена 
прокуратурой г. Севастополя

О НОВОВВЕДЕНИЯХ  
В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ
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допустимая продол-
жительность перерыва 
подачи холодной воды 
составляет 8 часов (сум-
марно) в течение месяца, 
4 часа единовременно
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22 Июня

Бизнес-центр «Царская 
пристань»

Выставка абстрактной 
живописи  

«Всё, что вне» (6+)
— 9:00—20:00 —

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Экскурсия  
«Охота на грифона» (6+)

— 10:00 —

Кинотеатр «Москва»
Мастер-класс  

«Магия акварели» (6+)
— 10:00 —

Российская государственная 
художественная галерея

Экскурсия «Севастополь 
в изобразительном 

искусстве» (6+)
— 12:00 —

Библиотека романтики 
и путешествий
Мастер-класс  

«Творческий завтрак» (+0)
— 13:00 —

23 Июня

Государственный историко-
археологический музей-
заповедник «Херсонес 

Таврический»
Выставка «Возвращение 

в Херсонес» (0+)
— 9:00 —

Музей  
Черноморского флота

Выставка  
«Блистательный век 

Императрицы Екатерины II» 
(0+)

— 10:00—17:00 —

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль  

«Имя ей Роза» (12+)
— 19:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Музыкальная программа 
«Второй концерт камерного 

цикла «Музыкальные 
истории» (6+)

— 19:00 —

24 Июня

Музей  
«Подземный Севастополь»

Квест  
«Оазис» (16+)

— 10:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Выставка  
вышитых картин (0+)

— 10:00-18:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Экскурсия  
по театру (6+)

— 16:00 —

25 Июня

Бизнес-центр  
«Царская пристань»

Выставка  
«Потоки с моего холста» (0+)

— 9:00—20:00 —

Экспозиция  
в кинотеатре «Москва»

Экскурсия  
«Художники пушкинской 

поры» (6+)
— 10:00 —

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль  

«Он и Она» (16+)
— 19:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ИЮНЕ:
• 1—2 июня — 4 балла;
• 8—12 июня — 3—4 балла;
• 19—20 июня — 3 балла;
• 23 июня — 3 балла;
• 28—29 июня — 3 балла.

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 21.06
ночь день

+20 +29
Без осадков

СУББОТА, 22.06
ночь день

+18 +29
Временами дождь

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 23.06
ночь день

+20 +30
Временами дождь

ПОЛКОВОДЕЦ ПОБЕДЫ
16 июня исполнилось 130 лет 
со дня рождения совет-
ского полководца, Маршала 
Советского Союза, Героя 
Советского Союза, кавалера 
ордена «Победа» Фёдора 
Ивановича Толбухина.

Ф ё дор То л б у х и н бы л 
участником двух мировых 
войн. Когда началась Первая 
мировая, он прошёл путь 
от  армейского прапорщи-
ка до командира батальона. 
В 1916 году участвовал в зна-
менитом Брусиловском про-
рыве. За проявленную хра-
брость был отмечен ордена-
ми Анны и Станислава.

Уж е  в   х о д е  В е л и к о й 
Отечественной освобо-
ждение Крымского полуо-
строва, начавшееся 8 апре-
ля 1944  года, стало одной 
из выдающихся операций, 
проведённых под руковод-
ством Толбухина.

Для срыва организованно-
го отхода противника и за-
хвата Севастополя Толбухин 
создал мощную подвиж-
ную группу в составе 19-го 
танкового корпуса и стрел-
ковой дивизии, которые 
были посажены на  авто-
транспорт. Вражеская груп-
пировка противника была 
разгромлена, а Севастополь 
и   К р ы м   —  п о л н о с т ь ю 
освобождены.

Среди награ д Фёдора 
И в а нови ч а  То л б у х и н а 
три ордена Ленина, ме-
даль «Золотая Звезда», ор-
ден «Победа», три орде-
на Красного Знамени, два 
ордена Суворова 1-й сте-
пени, орден Кутузова 1-й 

степени, орден Красной 
Звезды, а также множество 
медалей и  иностранных 
орденов.

В память о герое Великой 
Отечественной войны бы-
л и о т к ры т ы па м я т н и-
ки в Москве и Ярославле, 

его имя было присвое-
но военным частям и ули-
цам в Москве, Кишинёве, 
Крыму, Софии, Белграде 
и  Бу д а пеш т е.  В   а п р е-
ле 1951 года одна из улиц 
Севастополя в Инкермане 
также была названа его 
именем.

На фото (слева направо) маршал 
Советского Союза Ворошилов К. Е., 
начальник штаба 4-го УФ 
генерал-лейтенант Бирюзов С. С., 
генерал армии Толбухин Ф. И., 
маршал Советского Союза 
Василевский А. М.

«В годы войны особенно ярко выявились такие каче-
ства Толбухина, как безупречное выполнение слу-
жебного долга, личное мужество, полководческий 
талант, душевное отношение к подчинённым», – мар-
шал Советского Союза Александр Василевский
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Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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